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怎样的精神才能够弥久恒香

网约车地方细则考验简政放权尺度
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伪专家广告既要禁播更应追责
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! ! ! !近日!广电总局印发"国家新

闻出版广电总局关于进一步加强

医疗养生类节目和医药广告播出

管理的通知#!对医疗养生类节目

和医药广告播出加强管理$ 其中

明确指出! 严禁医疗养生类节目

以介绍医疗%健康%养生知识等形

式直接或间接发布广告% 推销商

品和服务$

互联网让广告更疯狂!有些令

人会心一笑! 有些则让人一头雾

水$ 明星代言广告!凭借的是自身

影响力!专家的法宝则是其专业知

识$然而!与明星的广为人知不同!

多数专家的知名度仅限于专业领

域!并不为外界所熟知!因此!也就

给伪专家留下了可趁之机$

随着国民养生保健意识的增

强! 医疗养生类节目日益增多!伪

专家们开始一个个粉墨登场$曾有

媒体曝光! 相貌相同的一个人!在

不同的养生类节目中!却有着截然

不同的身份和姓名$ 当然!其&职

责'是不会改变的!那就是推荐商

品$ 这些所谓&专家'!其实只是广

告发布者雇佣的演员!有广告公司

对此倒也并不否认(&专家不是真

的!但讲的内容是真的$ '这显然是

一种悖论!专家都是假的!如何能

奢望他们为自己的承诺负责$

伪专家大行其道!一个很重要

的原因是!不少医疗养生节目本身

存 &伪'! 这些节目以养生保健为

名! 实则只是粗制滥造的广告!其

往往并非电视台制作!而是外包给

社会机构完成$ 基于这样的背景!

广电总局此番出台的新规!可谓拳

拳正中要害$其中着重强调了三个

方面(首先是医疗养生节目不能由

社会公司制作!其次是医疗养生类

节目均要进行备案!再次是嘉宾必

须具备国家认定的相应执业资质

和相应专业副高以上职称$从规范

节目制作到强化备案审核! 再到

对专家资质的筛查! 如此环环相

扣%步步为营!对于规范医疗养生

类节目无疑颇具现实意义$

尽管新规直指要害!但能否达

到预期效果!恐怕仍要打上一个问

号$ 原因很简单!相同的禁令曾多

次发布! 实际效果却不尽如人意$

早在 !""#年 $月! 当时的国家广

播电影电视总局就曾和国家工商

总局联合下发通知!要求整顿广播

电视医疗资讯服务和电视购物节

目内容$ 此后!新闻出版广电总局

曾多次表示!严厉打击打着养生节

目幌子做广告的行为$ 现实情况

是!此类违规节目展现出极强的生

命力! 纵使因严厉整治暂时蛰伏!

往往也能迅速死灰复燃!乃至于广

电总局不得不一次次旧话重提$

广告不是演戏! 法律更非儿

戏$史上最严)广告法#实施将满 %

年!其中不仅明确规定!任何人不

能代言药品广告! 同时对虚假广

告作出了更为明确的定义***广

告以虚假或者引人误解的内容欺

骗% 误导消费者的! 构成虚假广

告$以此为观照!伪专家代言不仅

违规!更涉嫌违法$要想使新规真

正展现出威力! 明确相应的罚则

不可或缺$

! ! ! !阳光%睿智%美丽%健康的中国

女排长高了+

%&'(年!首次出战奥运会的郎

平一代平均身高 %$&厘米,而 )!年

后在里约夺冠的朱婷一代平均身高

%'&厘米并力压群芳$ 匹配奥运军

团的国家经济实力也发生了天翻地

覆的变化! 已经从亚洲最贫穷的国

家之一成为全球第二大经济体$ 然

而!无论队员长得多高!冠军都不会

自然来,无论国家经济多么富裕!红

利也不会无限增长$竞技与发展!都

需要催人奋进的精神支撑$ 那么!

怎样的精神才能够弥久恒香呢-

在我看来! 首先应该是和传统

文化精髓相匹配的$组队之初!郎平

就对年轻队员反复强调***有志者

事竟成$ 这其实是中国人最典型的

激励格言!语出)后汉书#!清代作家

蒲松龄还曾自撰勉励对联***有志

者%事竟成!破釜沉舟!百二秦关终

属楚,苦心人%天不负!卧薪尝胆!三

千越甲可吞吴$ 用这对联来赞誉里

约夺冠归来的郎家军也挺合适$

其次!应该具备现实爱国主义

的国家诉求$ 通过爱国主义教育!

来增强队员的爱国情怀!树立良好

的作风!是新一届中国女排教练组

甚为看重的$ 如 !"%*年秋季趁着

世界杯凯旋!在结束全年比赛任务

但还未解散的这段时间!中国女排

教练组便主动联系了位于昌平的

中国航空博物馆$ 在 &月 %*日的

活动中!中国女排初步了解了空军

发展历程!参观了我国空军在不同

时期的代表性装备和毛泽东乘坐

过的座机!向&英雄墙'敬献了鲜

花!缅怀了空军英烈先辈的奋斗事

迹!自然而然地接受了一次很好的

爱国主义教育$

再次! 考量中国国情和社会心

态!精神应该是起于艰苦奋斗%流转

于逆流而上$为什么中国乒乓球队%

中国跳水队这样的金牌大户! 反而

提炼不出类似&女排精神'的文化意

识-这一方面是个人奋斗色彩浓!另

一方面是因为太顺了奋楫者先!女

排精神实质上就是大众奋进哲学$

第四!一种精神的主要缔造者

本身还要有可持续的道德操守%要

符合中国社会的主流价值观$比如

说!中国女排在赛场上秉持体育精

神!在赛场下没有炫富奢侈%漠视

球迷的不良记录! 更没有什么绯

闻!也没有因个人生活而影响球队

集体备战$ 赢球了不骄不躁!输球

了敢于担当,视国家荣誉为最高奋

斗理想$没有这种和金钱保持距离

的操守境界!道德上的事故接二连

三!那还会有什么激励大众和青少

年的精神之钙-

最后!一种精神的流传还是需

要相应的成就感做心理支撑的$常

胜之师实属稀罕!公众也不会要求

女排出师必然摘金而归$但如果女

排此番里约奥运小组都未能出线!

我想&女排精神'也决不会被集体

唤醒$ 所以!精神的流传和成为大

众性的社会意识形态!需要昂扬奋

发的精彩故事来照亮心灵的夜空$

! ! ! ! &$ 岁的中国科学院院士%物

理学家李荫远八天前辞世$ 四天

前!一则李先生生前亲拟的)自发

讣告#!发布在他的科学网博客上(

&本人不愿有遗体告别之类的事!

死后不换新衣!不入殡仪馆!由太

平间直运火化场所$ '然活着的人

们! 终是不愿以如此匆促的方式!

告别一位备受敬仰%风骨犹存的逝

者$李荫远生前工作过的中国科学

院物理研究所!前天上午在海淀医

院告别厅!为其举行了简朴的遗体

告别仪式$ 高山仰止如是!在与不

在!影响总在那里$

李荫远 %&()年从西南联合大

学物理系毕业!师从吴大猷和王竹

溪$ 半个多世纪后!吴大猷先生念

及那些年的好时光仍觉愉快!他在

赠与黄昆的)古典动力学#讲义的

扉页上写道(&此袋内乃 %&(%年秋

季在昆明西南联大所授古典动力

学课的讲学笔记..该课中约有

廿人!有研究生黄昆!四年级学生

杨振宁%张守廉%李荫远%黄授书等

人!对着这样一群学生讲古典物理

中最完美的一部!是最愉快的一大

事也$'教学相长!彼此都沉浸在求

知的乐趣之中$ 不因我被尊为名

师!不因你将成高徒$不计虚名$如

是!方是学校的本色与力量$

十一年前!曾因抗战胜利 #"周

年的相关报道而去昆明采访过存在

于 %&)$年 %%月至 %&(#年 $月间

的西南联合大学$自此!便在心中烙

下了磨不去的痕迹$ 以后的这些年

里!每每触及大学大师%高等教育等

话题的新闻时! 我的脑海里便浮现

四个字(西南联大$ 常常觉得!那才

是真正的大学!才出得了如许大师!

才谈得上所谓&教育的真谛'$

用李荫远的话说!&联大的那辈

人享受了模糊的乐观和学习的自

由'$所以!李先生对&日子过得滋润

多了的新一代大学生! 反而出现了

逃课与厌学之风'很是想不明白$怎

奈! 如今想不明白之教育事愈来愈

多( 不明白哪里来这数不尽的大学

排行榜, 不明白那无休止的生源大

战如何成了学校理直气壮的&主业',

不明白怎么还会整出个无论如何都

不许&中场换人'的&校长铁粉'&班

主任迷妹' ..而那所实体今日早

已不复存在的学校! 那些逐渐远去

的大师大家!弦歌不辍!经年!无妨$

! ! ! !互联网时代商业模式有一个特

点(当脑洞大开时!一切皆有可能$ 这

几年!你已经看到!大城市里的人越来

越不爱坐出租车!改用嘀嗒拼车%+,-.

出行, 旅行也不爱住酒店了! 通过

/0.,1,住在非常有风情的民宿里,吃

饭不常去热门餐馆排长队! 而是选择

和不认识的人一起&组队'吃私厨$

一个新的时代来临了***共享

经济正在从一个新事物变成我们生

活的一部分$

&共享经济'的概念!最早是由

美国得克萨斯州立大学社会学教授

费尔逊和伊利诺伊大学社会学教授

斯潘思于 %&$'年提出的!但直到近

几年才流行起来$ !"%%年!这种&合

作消费' 模式还被美国的杂志列入

将改变世界的十大想法之一$

说起&共享'!其实人类进化之初

便有了!那时共享就意味着生存$ 而

现在!&共享精神'再次被点燃!让&无

穷的远方!无数的人们!都和我有关'

这句话变为了现实$ 从本质上来说!

共享经济是一种&合作消费'的生活

方式!把汽车%房屋等通过不同时段

出租给使用者!实现物品的利益最大

化$每个人都可以同时成为生产者和

消费者!拥有创造收入的能力$

共享经济还有一种模式$比如上

海最近的&网红'***&摩拜'单车!只

需下载一个 /22! 就能通过 324定

位找到身边最近的那辆&摩拜单车'!

然后扫一下车上的二维码!骑完之后

只要放在街头!会有下一个用户通过

/22来寻找并骑走$&摩拜'单车是个

好东西! 它教会人们开始改变思想(

从习惯一个人完全拥有一件事物!以

及必须拥有一件事物!渐渐转向共享

所拥有的事物$ 可惜!&摩拜'单车还

折射出一系列&无法共享'的尴尬(

有的用户把自行车放到了自家的小

区过道里, 有的锁进了自己的办公

室,还有的直接破坏二维码!让别人

无码可扫..个体这般自私! 社会

整体就共享不到有价值的东西!共

享的模式也会无法继续下去$

共享经济具备很多益处! 最显

著的一条就是节约资源%减少浪费$

这种模式刚刚起步! 还在各个领域

里推进!需要建立以信任%自觉为基

础的共享条约$但不管怎样!变革已

经到来!它也许会改变世界$

! ! ! !网约车管理暂行办法公布即

将&满月'!但地方细则的制定却

步伐缓慢$ 最近!有地方陆续公布

网约车管理细则的征求意见稿!

严格限制准入门槛%运营方式!引

发争议$ 公众担忧!网约车管理会

驶上出租车管理的老路$

在网约车新政颁布之初!对地

方网约车落实细则可能出现的&扭

曲'!各界就不乏担忧$现在看来并

非杞人忧天$综观这些已经披露的

地方细则征求意见稿!一些属于在

网约车新政基础上的自我加码!比

如严格限制网约车数量,一些则属

于新政之外的另行规定$ 不管如

何!设置过高的准入门槛!有违网

约车属于分享经济的本质$

在简政放权的背景下!看待一

些地方政府落实网约车新政的态

度!更耐人寻味$ 网约车的市场活

力已经得到承认!政府部门需要的

是安全方面的必要规范!以确保民

众的多样化需求得到满足$ 而现

在! 一些地方政府部门试图将行

政管制的触角再次伸向这一片领

域!不仅忽视了简政放权精神!也

让人再次看到僵化的行政思维与

管制惯性对于新经济的阻碍$

网约车的发展可视为一个地

方行政开放思维和市场观念发育

程度的风向标!也是衡量一个地方

经济社会发展潜力的重要指标$ 一

个地方连网约车新政都难顺利落

地! 让人怀疑其对新经济发展是否

有足够的开放度! 一座城市的对外

形象也可能会因此受影响$这一点!

地方政府部门不可不察$（朱昌俊
刊今日中国青年报 本报有删节）

! ! ! !近日!多起大学生遭遇电信诈骗的案例受到关注" #电信诈骗$

这个多年来人人喊打的社会问题!再次被推上风口浪尖% 徐骏 画


